



Der European Energy Award im Landkreis Konstanz 25.01.2021

Dipl.-Ing. Tina Götsch, EEA Beraterin der Energieagentur Kreis
Konstanz gGmbH

Steuerungs- und Controlling-Instrument für **umsetzungsorientierte** Energie- und Klimaschutzpolitik



Unterschied Klimaschutzkonzept und European Energy Award

→ Das Klimaschutzkonzept

- Landkreisumfassende Gesamtstrategie zum Schutz des Klimas
- Ziele, Potentiale, Stellschrauben und Maßnahmen zur Minderung von Treibhausgasen & Senkung der Energieverbräuche
- Umfasst alle klimarelevanten Bereiche und Akteure im Landkreis
- Zentrale Planungsgrundlage des Kreises mit langfristigem Zeithorizont

→ Der European Energy Award

- Planungsinstrument der Kreisverwaltung
- Erfassung, Kontrolle und Umsetzung aktueller energiepolitischer Aktivitäten
- Umfasst die internen Akteure der Kreisverwaltung
- Qualitätsmanagementsystem der Klimaschutzaktivitäten
- Transparentes Zertifizierungsverfahren (internes & externes Audit)

Immer am Ball bleiben! Der Qualitätsmanagementzyklus



Die sechs kommunalen Handlungsfelder



Das Energieteam des Landkreises Konstanz „Motor und Entwicklungszentrale“



→ Energieteamleitung:

Herr Neugebauer (Dezernent für öffentliche Ordnung und Klimaschutz)

1. Entwicklungsplanung, Raumordnung

Herr Neugebauer, Herr Buser

2. Kommunale Gebäude, Anlagen

Frau Seidl, Herr Wendt

3. Versorgung, Entsorgung

Herr Schulz, Herr Herbst

4. Mobilität

Herr Bendl, Herr Schrodin

5. Interne Organisation

Herr Frick, Herr Riester

6. Kommunikation, Kooperation

Frau Pellhammer, Herr Bittermann



**Enge Zusammenarbeit und
Abstimmung mit Frau Adrienne Metzl
(Klimaschutzmanagerin)**

Zeitplan für das weitere Vorgehen

